

Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Integrationsrat	21.04.2020

Netzwerk gegen häusliche Gewalt-Statistik 2018 (DS Nr.3116/2019)

Anfrage RM Hoyer aus der Sitzung des Integrationsrates vom 07.10.2019

RM Frau Hoyer hat eine Frage zu der Information, dass seit Mai 2019 der Sozialdienst Katholischer Männer mit seinem Themenschwerpunkt „Häusliche Gewalt bei Männern“ eingebunden ist. RM Frau Hoyer fragt an, auf welche der beiden Themenschwerpunkte (Gewalt gegen Männer und/oder Männer, die Gewalt ausüben) sich die Einbindung bezieht.

Die Verwaltung antwortet wie folgt:

Der Sozialdienst Katholischer Männer legt seine Themenschwerpunkte sowohl auf die Arbeit mit Männern, die Gewalt ausüben als auch auf die Arbeit mit Männern, die Opfer häuslicher Gewalt wurden.

Hierzu ist dem Kurzkonzept des „Sozialdienst Katholischer Männer“ (SKM) unter anderem zu entnehmen:

„Seit Beginn des Jahres 2017 bietet der SKM Köln neben den schon vorhandenen Ansätzen aus den verschiedenen Sachgebieten eine spezifische Männerberatung an mit den Schwerpunkten

- Beratung von Männern in (existenziellen) Krisensituationen
- Täterberatung (Männer, die Gewalt ausüben)
- Opferberatung (Männer als Opfer häuslicher Gewalt)
- Prävention (Jungen-, Männer, Vätergruppen) und Multiplikatoren-Arbeit.
- Krisenwohnen

Ein Mitarbeiter des SKM Köln wurde in einer zweijährigen, berufsbegleitenden Ausbildung zum zertifizierten Männerberater ausgebildet.

.....
Mit dem Krisenwohnungskonzept „Safe harbour“ will der SKM Köln für Männer, die als Opfer von häuslicher Gewalt ihre Wohnung verlassen müssen, um Schutz zu erfahren, eine sichere Unterkunft mit Beratungsmöglichkeiten anbieten. Sollte dieses Projekt bewilligt werden, wäre Köln bundesweit eine der wenigen Städte, in denen es diese Form der Schutz-Unterbringung gäbe.“